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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В таймырских поселках установили детские игровые комплексы 
В селе Караул и поселке Носок ввели в эксплуатацию детские игровые комплексы. По 

случаю открытия новых площадок для юных сельчан организовали праздник с ростовыми 
куклами, провели викторины и веселые игры, все дети получили сладкие призы. 

Игровые комплексы представляют собой башни с горками, лестницами, балансирами и 
беседками. Их строительство осуществлено в рамках договора пожертвования денежных 
средств ООО «РН-Ванкор». На реализацию двух проектов компанией выделено порядка 1 
млн 760 тыс. рублей. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке определили порядок посещения учреждений культуры и спорта 

19 октября глава города Дудинки Юрий Гурин провел встречу с руководителями 
муниципальных учреждений культуры и спорта по вопросу исполнения изменений, внесенных 
губернатором Красноярского края в указ о дополнительных мерах, направленных на 
предупреждение распространения коронавирусной инфекции. 

В ходе совещания главный специалист юридического отдела Артемий Тувишов 
проинформировал руководителей учреждений культуры и спорта, подведомственных 
Администрации города, об изменениях, внесенных в редакцию указа и действиях, которые 
необходимо предпринять для того, чтобы не допустить роста числа заболевших и не получить 
крупный штраф за несоблюдение предписанных мер. 

Так, с первого ноября устанавливается особый режим посещения киносеансов 
совершеннолетними гражданами в кинодосуговом центре «Арктика». Допуск в зрительный 
зал будет осуществляться при наличии билета, паспорта и одного из следующих документов: 

— действующего QR-кода, подтверждающего вакцинацию гражданина; 
— действующего QR-кода о перенесенном заболевании COVID-19 (если с даты 

выздоровления гражданина прошло не более шести месяцев); 
— оригинала сертификата о профилактических прививках на бумажном носителе; 
— оригинала справки на бумажном носителе, подтверждающей, что гражданин перенес 

новую коронавирусную инфекцию; 
— оригинала справки на бумажном носителе, подтверждающей прохождение курса 

вакцинации против новой коронавирусной инфекции. 
В городском Центре народного творчества, городском Доме культуры, сельских клубах 

поселков Потапово, Хантайское Озеро, Левинские Пески, Усть-Авам и Волочанка 
аналогичный набор документов попросят предъявить на входе в учреждение. Аналогичные 
правила будут действовать и для посещения зрителями спортивных соревнований. 

Кроме этого, все посетители должны использовать защитные средства и антисептики. 
Указанные меры относят к посещению массовых мероприятий и не влияют на 

посетителей кружков и секций. 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Алексей Веллер с первых дней избрания начал отстаивать интересы перспективного 
развития Норильска 

На заседании Комитета Государственной Думы по развитию Дальнего Востока и Арктики 
депутат Госдумы от Красноярского края поднял вопрос о финансировании комплексного 
плана социально-экономического развития города, которое, по имеющейся информации, 
могло быть сокращено в части поступления федеральных средств. 

«Четырёхсторонним соглашением определён конкретный объём средств, которые 
необходимо выделить из федерального бюджета до 2024 года. На сегодняшнем заседании 
было озвучено решение о том, что в 2022-2024 годах на реализацию комплексного плана 
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будет направляться дополнительно по 360 млн рублей ежегодно. Однако если 
внимательно сравнить заявленные цифры, даже с учётом этого мы обнаружим 
недофинансирование со стороны федерального бюджета: по 2022 году - 308 млн рублей, по 
2023 году – 242 млн рублей, по 2024 году – 680 млн рублей, в общей сумме – 1 млрд 80 млн 
рублей, - обратился депутат Госдумы к коллегам. - Поэтому мой вопрос предельно прост: 
какова в этом отношении позиция Минфина и Министерства по развитию Арктики и Дальнего 
Востока? Планируем ли мы всё-таки предусмотреть нужный объём средств сейчас, или, 
возможно, это будет сделано в последующие годы?» 

Алексей Чекунов, министр Российской Федерации по развитию Дальнего Востока и 
Арктики, счёл вопрос вполне справедливым: «Реализация плана находится на контроле у 
правительства РФ. Уже проведены необходимые совещания, и мы рассчитываем, что в 
короткое время средства, озвученные вами - 248 млн рублей на реконструкцию и 
строительство малоэтажных и среднеэтажных жилых домов в Центральном районе 
Норильска и в Талнахе, 329,6 млн рублей на термостабилизацию грунтов под 
многоквартирными домами и социальными объектами, а также 246,4 млн рублей на 
реконструкцию и капитальный ремонт коллекторного хозяйства будут заложены в 
комплексном плане». 

Вадим Васильев, и. о. директора департамента межбюджетных отношений Минфина 
России, так прокомментировал создавшуюся ситуацию: «Насколько я помню, объёмы 
финансирования на 2022-2023 годы составляют порядка 650-700 млн рублей с увеличением в 
2024 году. При планировании бюджета показатели, обозначенные в проекте, который 
рассматривался в правительстве с представителями Красноярского края, на 2022 и 2023 годы 
финансированием обеспечены. Финансирование на 2024 год пока сформировано на уровне 
2023 года. Это связано с тем, что с учётом макроэкономического прогноза, а также пиком 
финансирования национальных проектов в 2024 году дополнительное увеличение в 2 раза от 
уровня 2023 года на данном этапе не представлялось возможным. Но этот вопрос 
действительно находится на контроле, и я думаю, что при исполнении бюджета он 
обязательно будет решён в соответствии с заключённым соглашением». 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Самолет Челябинск – Норильск вернулся в аэропорт из-за неисправности 

Лайнер авиакомпании Red Wings, вылетевший сегодня утром из Челябинска в Норильск, 
вынужден был вернуться в Баландино. 

Причиной внештатной ситуации стала техническая неисправность гидросистемы, 
сообщает пресс-служба Уральской транспортной прокуратуры. Сейчас профильное 
надзорное ведомство проверяет соблюдение законов о безопасности полетов. 

Неисправность обнаружили почти сразу после взлета. Командир экипажа принял 
решение вернуться в аэропорт вылета. Лайнер благополучно приземлился, никто из 
находившихся на борту пассажиров и членов экипажа не пострадал. 

В пресс-службе Челябинского аэропорта «Таймырскому телеграфу» рассказали, что 
пассажиров отправят в Норильск резервным бортом завтра в 04:15 (02:15 по московскому 
времени). Сейчас их разместили в здании аэровокзала, пассажирам предоставили воду, 
питание и комнату матери и ребенка. 

«Таймырский телеграф» 
 
"Норникель" за III квартал нарастил выпуск никеля на 55%. Объем производства 
палладия увеличился на 9% 

"Норильский никель" - крупнейший в мире производитель высокосортного никеля и 
палладия - в III квартале 2021 года нарастил выпуск никеля на 55% по сравнению с 
предыдущим кварталом - до 50,58 тыс. тонн, говорится в сообщении компании. 
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Производство палладия увеличилось на 9%, до 598 тыс. тройских унций. Объем 
выпуска платины вырос на 8%, до 145 тыс. тройских унций. Производство меди увеличилось 
на 42%, до 115,62 тыс. тонн. 

Рост производства металлов связан с окончанием восстановительных работ на руднике 
"Таймырский" после его подтопления грунтовыми водами, а также увеличением 
производительности Норильской обогатительной фабрики (НОФ) в результате запуска 
мобильных дробильных комплексов, пояснила компания. 

Полное восстановление рудника и выход НОФ на проектную мощность ожидается в 
декабре 2021 года, сообщил "Норникель". 

…Также в феврале на Норильской обогатительной фабрике произошло обрушение 
галереи дробильного цеха, где проводились ремонтные работы по усилению конструкций. 

Вследствие этих событий "Норникель" за первые девять месяцев 2021 по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года снизил производство никеля на 23%, до 129,86 тыс. 
тонн, палладия на 7% до 1,91 млн тройских унций, платины на 10%, до 463 тыс. тройских 
унций, меди на 20%, до 288,31 тыс. тонн… 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Законодательном Собрании Красноярского края учтут ситуацию с ковидом при 
осенней корректировке бюджета 

В Законодательном Собрании Красноярского края обсуждают традиционную осеннюю 
корректировку бюджета. Сегодня, 20 октября, этот вопрос поднимал комитет по 
государственному устройству, законодательству и местному самоуправлению под 
председательством Сергея Попова. 

Министр финансов региона Владимир Бахарь отметил, что доходная часть бюджета в 
этом году заметно увеличилась. Это произошло благодаря мировым ценам на углеводороды 
и цветные металлы. С учетом безвозмездных поступлений из федерального бюджета, край 
получил дополнительно около 30 млрд рублей. Благодаря этому расходы получилось 
увеличить на 12,8 млрд, а дефицит бюджета снизить до 6,8 млрд рублей. 

В условиях продолжающейся пандемии Covid-19, на 22 млн рублей решено увеличить 
финансирование контакт-центра по коронавирусу, центра обработки вызовов службы «112» и 
службы управления регионом. Об этом депутатам рассказал министр цифрового развития 
края Николай Распопин. 

Депутат Илья Зайцев поинтересовался, готова ли служба единого вызова к росту 
количества звонков граждан в связи с ситуацией по коронавирусу. По словам министра, 
сейчас на номер «112» поступает до тысячи звонков в день; без потери качества эта цифра 
может быть увеличена до 3,5 тысяч. Однако изначально в бюджет было заложено 
финансирование службы в связи с коронавирусом только на первое полугодие. Поскольку 
нагрузка вновь существенно возрастает, потребовалась корректировка. Кроме того, Николай 
Распопин заверил, что в случае необходимости в колл-центр будут привлечены медики-
волонтеры и даже сотрудники министерства, прошедшие специальную подготовку. 

Заместитель руководителя агентства молодежной политики и реализации программ 
общественного развития Красноярского края Анна Репина доложила комитету об изменениях 
в программах «Содействие развитию гражданского общества» и «Укрепление единства 
российской нации и этнокультурное развитие народов Красноярского края». На первую 
добавят 8,5 млн рублей — они пойдут на изготовление социальной рекламы о вакцинации. У 
депутатов в связи с этим возник ряд вопросов. Илья Зайцев и Александр Глисков 
поинтересовались, просчитывал ли кто-нибудь эффекты от уже существующих 
информационных материалов. 

«Власти признали, что на федеральном уровне информационная кампания проиграна, а 
что у нас?», — задал вопрос Александр Глисков. 

Депутаты попросили предоставить в комитет анализ ситуации в этой сфере. 
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«Попросим вежливо, но настойчиво», — поддержал коллег первый вице-спикер, 
председатель комитета Сергей Попов. 

По поводу второй программы, направленной на укрепление российской нации, докладчик 
заверила депутатов, что уже в марте 2022 года начнет в полном объеме функционировать 
Дом дружбы народов, работу которого и в том числе глобальную реконструкцию кинотеатра 
«Родина», где сегодня дислоцируется учреждение, — на протяжение многих лет курирует 
комитет. 

В целом комитет одобрил предлагаемую правительством края корректировку и направил 
свое решение в профильный комитет по бюджету, государственной собственности и защите 
прав граждан. 

newslab 
 

В крае измерят уровень коррупции 
В Красноярском крае начали проводить масштабное исследование, в ходе которого 

выявят уровень коррупции. Социологический опрос – часть федерального проекта Торгово-
промышленной палаты России – поможет выяснять, как более 1000 бизнесменов оценивают 
уровень коррупции. 

Анкетирование реализуется в Красноярске и Красноярском крае Центрально-Сибирской 
торгово-промышленной палатой. Результаты анкетирования покажут, как часто 
предприниматели сталкиваются с проявлениями коррупции, что по их мнению является 
основной причиной коррупции в стране, как изменился уровень коррупции за последний год, 
какие направления взаимодействия бизнеса и власти являются наиболее 
коррумпированными, а также как представители бизнеса оценивают суммарный объем 
неофициального платежа или подарка. 

 ДЕЛА 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Владимир Путин объявил нерабочие дни с 30 октября по 7 ноября и пообещал 
выплаты бизнесу, пострадавшему из-за нерабочих дней 

Владимир Путин поддержал предложение о нерабочих днях в России с 30 октября по 7 
ноября из-за пандемии с сохранением зарплаты. 

"(Нужно — Прим. ред.) разрывать цепочку распространения вируса. Я обращаю 
внимание коллег в регионах: ни в коем случае нельзя что-то занижать, приукрашивать 
картину. В сегодняшней ситуации это опасно и безответственно", — сказал он на 
видеосовещании с членами правительства. 

Главы регионов имеют право ввести режим ограничений досрочно, не дожидаясь 
установленной даты. При необходимости нерабочие дни можно будет продлить и после 7 
ноября, добавил глава государства. 

Такие меры президенту ранее предложила вице-премьер Татьяна Голикова.  
Он призвал местные власти наращивать темпы вакцинации, в том числе, использовать 

возможность введения выходных после процедуры. "Там ведь после прививки у 
определенного количества людей может приподняться температура, у меня это было - после 
второй прививки 37 с небольшим, тем не менее, это повышение температуры. В принципе 
два дня посидеть дома — это только на пользу пойдет", — отметил президент. 

Путин также поддержал инициативу по поддержке бизнеса, которую на совещании 
озвучил первый зампред правительства Андрей Белоусов — единовременную выплату 
грантов в размере МРОТ на сотрудника в пострадавших отраслях (в основном, малые и 
средние предприятия).  

По оценке кабмина, выпадающие доходы от двухнедельной паузы составят 60 
миллиардов рублей. На выплаты же потребуются 27 миллиардов рублей, охват составит 
около двух миллионов человек. Возобновится и программа льготного кредитования бизнеса 
по ставке 3% на год с беспроцентным периодом в первые полгода при условии сохранения не 
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менее 90% процентов рабочих мест. Размер займа будет зависеть от количества 
сотрудников, лимит — 500 миллионов рублей. 

РИА НОВОСТИ 
 

Голикова назвала регионы с самой тяжелой ситуацией по COVID-19 
Эпидемиологическая ситуация в стране по новой коронавирусной инфекции 

усложняется, заболеваемость растет в течение месяца, за последнюю неделю прирост 
составил 15,5%, почти пятая часть всех случаев приходится на Москву, Подмосковье и Санкт-
Петербург (19,2%). В половине регионов занято около 90% ковидных коек. Об этом 
рассказала вице-премьер Татьяна Голикова на совещании президента с членами 
правительства. 

Превышение среднероссийских показателей заболеваемости зарегистрировано на 
сегодняшний день в 35 регионах, доложила она. Средняя загрузка ковидных коек составляет 
86,6%, но в 40 регионах, где этот показатель выше, в 27 субъектах он превышает 90%. 
"Сложнее всего ситуация в Ставропольском крае, Адыгее, Челябинской, Орловской, 
Амурской, Самарской, Саратовской областях, где занятость коек превышает 95%", - 
сообщила Голикова. 

Особую тревогу вызывает ситуация со смертностью от ковида. "В последнее время мы 
ежедневно теряем более одной тысяч наших граждан", - указала Голикова. Наиболее 
критическая ситуация со смертностью, уровнем госпитализации и количеством больных на 
ИВЛ, по ее словам, отмечается в Курской области, Республике Коми, Оренбургской области, 
Татарстане, Воронежской, Новгородской, Волгоградской, Самарской, Саратовской, 
Челябинской, Свердловской, Омской, Томской, Кировской, Амурской областях, в Северной 
Осетии и Мордовии. Достаточно серьезная ситуация в Ивановской, Смоленской, 
Магаданской, Сахалинской, Карачаево-Черкесии и Бурятии. 

"Хочу особо подчеркнуть, что и тяжелое течение заболевания, и смертность отмечается 
среди тех, кто не был вакцинирован", - сказала вице-премьер. 

«Российская газета» 
 

Госдума ужесточит наказание за неуплату алиментов 
Госдума ужесточит уголовную и административную ответственность за неуплату 

алиментов. 
Госдума 26 октября рассмотрит в первом чтении внесенные правительством 

законопроекты, которые ужесточат уголовную и административную ответственность за 
неуплату алиментов даже при частичном переводе денег на содержание детей. 

В частности, изменения внесут в ст. 157 УК РФ, которая предусматривает, в том числе, 
исправительные, принудительные работы или лишение свободы на срок до одного года за 
неоднократную неуплату алиментов. 

Статью дополнят нормой, согласно которой неуплата алиментов "в размере, 
установленном в соответствии с решением суда или нотариально удостоверенным 
соглашением", влечет наказание. Таким образом, частичная уплата алиментов станет 
нарушением закона. 

Неплательщика освободят от ответственности только при полном погашении 
задолженности в порядке, установленном правительством. Ст. 5.35.1 Кодекса РФ об 
административных правонарушениях дополнят таким же уточнением. Неплательщику грозят 
исправительные работы на срок до 150 часов, арест на срок от десяти до 15 суток или штраф 
в размере 20 тыс. руб. 

Вести 
 

Правительство запустило систему борьбы с инфляцией. Для охлаждения рынка будут 
понижаться ввозные пошлины и предоставляться субсидии 

Правительство в пилотном режиме запустило систему противодействия рискам 
ускорения мировых цен на социально значимые товары. Отраслевые ведомства – 
Минпромторг, Минсельхоз и Минэнерго – построили эконометрические модели, описывающие 
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зависимость стоимости определенных продуктовых групп на внутреннем рынке от 
глобальной инфляции. Об этом «Ведомостям» рассказали близкий к кабинету министров 
источник и федеральный чиновник. Информацию подтвердили официальные представители 
министерств. 

По словам собеседников «Ведомостей», модели предназначены и уже используются, 
чтобы спрогнозировать, как внутренние российские цены, выраженные в специальных 
индексах, будут меняться под воздействием глобальной конъюнктуры. Период оценки – 6–8 
недель. Разработку системы курировал первый вице-премьер Андрей Белоусов. 

Для каждой группы товаров определен профиль риска – приемлемый диапазон 
изменения стоимости, пояснили собеседники «Ведомостей». Если зафиксирован выход 
внутреннего ценового индекса за допустимые рамки, ведомство согласно регламенту обязано 
представить предложения, как нивелировать риск разгона внутренних цен на тот или иной 
товар. 

Диапазон сформулирован с учетом допустимой инфляции на данную продуктовую 
группу. «Конечная цель системы – загнать рост цен в пределы целевой инфляции», – пояснил 
близкий к правительству собеседник. По его словам, для каких-то товаров профиль риска 
может быть определен, например, как таргет по инфляции плюс несколько процентных 
пунктов, для других – предусмотрен на более низком уровне, зоны комфорта для каждой 
группы ведомства определили индивидуально. Министерства докладывают о ситуации по 
уровню и прогнозам цен на курируемые ими товарные группы в еженедельном режиме. Сбор 
отчетов и предложений по реагированию на риски разгона индексов проводит 
Минэкономразвития. Ведомство докладывает консолидированную позицию в правительство. 

По словам источника, в стандартный арсенал ведомств по противодействию рискам 
входят прежде всего такие меры, как снижение ввозных пошлин и субсидирование 
производителей. Более жесткий вариант – введение демпферов, гибкой системы вывозных 
таможенных пошлин (в период разгона цен ставка повышается, в период охлаждения 
конъюнктуры – снижается). Но такой вариант, по словам источника, не столь предпочтителен, 
поскольку повышение экспортных пошлин негативно влияет на позиции российских 
производителей на мировых рынках. Наиболее экстремальный вариант – заключение 
специальных соглашений с производителями по аналогии с практикой прошлого года. Но он 
рассматривается как исключительная мера, прибегать к которой в целом не планируется… 

Ведомости 
 

В России подорожали куриные яйца, огурцы и помидоры 
За последнюю неделю в России цены на куриные яйца в среднем выросли на 2,8%, а 

цена на куриное мясо — на 1,5%. Об этом сообщается на официальном сайте Росстата. 
«Яйца куриные в среднем по стране подорожали на 2,8%. В 24 субъектах РФ цена 

выросла на 4,1—9,6%», — сказано на официальном сайте Росстата. 
Серьезно подорожали огурцы — на 14,3%, помидоры — на 9,9%, картофель — на 3,6%. 

Также небольшой рост продемонстрировали цены на гречку, молоко, свинину, сосиски, 
сметану, сыр, муку, рис и макароны. Подешевели яблоки, лук и морковь. 

Ранее президент России Владимир Путин поручил правительству стабилизировать цены 
на продукты. По словам вице-премьера Александра Новака, газовый кризис в Европе может 
привести к росту цен на сельхозпродукцию, пишет RT. 

URA.RU 
 
Зачем медиков-пенсионеров возвращают в строй. Причиной этого стал не столько 
COVID-19, сколько оптимизация здравоохранения 

Министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко призвал врачей, ушедших на пенсию, 
вернуться к пациентам. Потому что – лечить некому. Можно сказать, что из-за пандемии 
коронавируса. Она оттянула на себя огромные силы медицины. Все это так. По данным 
оперативного штаба, на 19 октября суточный прирост заболевших коронавирусной инфекцией 
составил 33 740 случаев, умерли за сутки 1015 пациентов – это максимум по числу умерших 
за сутки с начала пандемии. 
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По словам министра, многие врачи ушли на пенсию из опасения заразиться. А вот это 
не так. Дефицит медиков начался не в период пандемии, а гораздо раньше. И усугубился в 
результате оптимизации здравоохранения. И врачи не выходили на пенсию, их буквально 
выталкивали. 

Реформа российского здравоохранения стартовала в 2010 году. Активным проводником 
ее была Татьяна Голикова, тогдашний министр здравоохранения и социального развития, а 
ныне вице-премьер. Планировалось оптимизировать расходы за счет закрытия 
неэффективных больниц и повысить зарплаты медицинским работникам. 

В 2012 году, вернувшись в президентское кресло, Владимир Путин подписал майские 
указы – велел платить врачам существенно больше. Платить врачам больше не стали, а 
стали их сокращать. Оставшиеся считались работающими не на полную ставку, и зарплата 
формально как бы повысилась. Нагрузка при этом сохранялась прежней. У врачей выхода не 
было – на пенсию не проживешь, да и не все достигли пенсионного возраста. 

С 2013-го по конец 2019 года, по данным Росстата, младших медработников стало 
меньше в 2,5 раза: их количество сократилось с 687 тыс. человек до 265 тыс.; среднего 
персонала почти на 10% – с около 1,5 млн до 1,3 млн; а количество врачей уменьшилось на 
2,2% – с 578 тыс. до 565 тыс. При этом врачей-инфекционистов по сравнению с началом 
оптимизации стало на 10% меньше, эпидемиологов – почти в полтора раза. Инфекционные 
больницы и отделения закрывали: невыгодно, стоят полупустые. Конечно, кто бы предугадал, 
что разразится пандемия. 

Как бы то ни было, дефицит врачей ощущался и до пандемии. Об этом заявляла и 
инициатор оптимизации Татьяна Голикова в бытность свою министром здравоохранения, и 
сменившая ее на этом посту Вероника Скворцова. Девять лет оптимизации российского 
здравоохранения привели к провалу, именно так охарактеризовал ситуацию Владимир Путин: 
«Пациенты справедливо жалуются на плохие условия, очереди к врачам-специалистам и их 
нехватку. Медицинские работники, в свою очередь, недовольны уровнем заработной платы и 
высокой нагрузкой». 

И тут грянула пандемия. Все силы пришлось бросить на нее. Лечиться от других 
болезней стало окончательно негде и не у кого. Москва и Санкт-Петербург, другие города-
миллионники еще как-то держатся, в регионах – кризис, как дипломатично выразился министр 
здравоохранения Михаил Мурашко. Вот и пришлось обратиться за помощью к вышедшим на 
пенсию (фактически – выгнанным на пенсию) медикам. 

Комитет Госдумы по охране здоровья «выразил обеспокоенность» кадровой ситуацией в 
здравоохранении. Одной из причин этого в заключении на проект закона «О бюджете 
Федерального фонда обязательного медицинского страхования на 2022 год и на плановый 
период 2023 и 2024 годов» называется низкая степень освоения средств, предусмотренных 
на софинансирование расходов медицинских организаций на оплату труда врачей и среднего 
медперсонала в нормированном страховом запасе (НСЗ) ФОМС. Субвенции за счет средств 
НСЗ предназначены для выплаты зарплат вновь принятым медработникам. В 2019 году на 
эти цели предназначалось 12,3 млрд руб., в 2020-м –34,7 млрд руб., в 2021-м – 50,4 млрд руб. 

По данным Счетной палаты, количество трудоустроенных с тех пор и получающих 
зарплату за счет средств НСЗ медработников на 1 января 2021 года составило 7 тыс. 
человек, или 27,3% планового показателя 2020 года, отмечается в заключении комитета. 
«Считаем целесообразным изменить механизм реализации мероприятий, направленных на 
ликвидацию кадрового дефицита», – сказано в документе. 

Кроме того, члены комитета отметили, что в законопроекте о бюджете ФОМС по-
прежнему отражен только общий объем средств нормированного страхового запаса, который 
с 2022 года превышает 200 млрд руб., и выступили за повышение прозрачности этих 
ассигнований. 

С прозрачностью в такой туманной организации, как ФОМС, традиционно большие 
проблемы. Что касается возвращения врачей-пенсионеров, может быть, и получится. 
Ликвидирует ли это нехватку медицинских работников, другой вопрос.  

 «Независимая газета» 
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7. РАЗНОЕ 
 

The Wall Street Journal (США): энергетический мазохизм Запада 
Готовность Европы наносить себе ущерб во имя недостижимых климатических целей 

является одним из величайших в истории актов самовредительства, утверждает WSJ. При 
этом Россия якобы извлекает из этого выгоду. Читатели просто предлагают признать, что 
Путин проницательнее европейских и американских лидеров. 

Быстро приближается зима, а Европа сталкивается с энергетическим кризисом, 
полагаясь на милосердие российского диктатора Владимира Путина. Это катастрофа ее 
собственного производства, которая назревала годами. 

Цены на энергоресурсы в Европе выросли в пять с лишним раз по сравнению с прошлым 
годом, поскольку увеличилось потребление в Азии и уменьшилось предложение во всем 
мире. Россия примерно на 50% обеспечивает потребности континента в природном газе, 
который идет на отопление домов и на выработку электроэнергии для промышленности. 
Москва выполняет свои долгосрочные контракты, но отказывается от крупных поставок по 
спотовым ценам. 

На прошлой неделе Путин сказал, что его страна поставляет газ по максимуму, однако 
руководитель Международного энергетического агентства Фатих Бироль (Fatih Birol) в этом 
месяце дал другую оценку, заявив, что Россия может увеличить экспорт в Европу на 15%. 
Некоторые официальные российские представители четко дали понять, что ослабить кризис 
помогут политические уступки. 

«Если заменить „противника" на „партнера", то все будет решаться проще, — сказал 
недавно российский представитель в Евросоюзе Владимир Чижов. — Когда ЕС проявит 
достаточно политической воли, чтобы это сделать, то там знают, где нас найти». 

Другие кремлевские руководители, включая Путина, намекают, что урегулировать кризис 
поможет утверждение регулирующими органами нового трубопровода «Северный поток — 2», 
проложенного из России в Европу. Москва хочет, чтобы этот трубопровод усилил 
европейскую энергетическую зависимость от России, а также лишил Украину солидной 
оплаты за газовый транзит, которую она получает за перекачку газа по идущим через ее 
территорию газопроводам. 

Влиятельный российский законодатель Константин Косачев заявил недавно агентству 
Bloomberg: «Мы не можем бросаться на выручку и компенсировать ошибки, которые не 
совершали». Надо отдать ему должное за его жестокую честность. 

Европейские лидеры сами загнали себя в угол в вопросах энергетики, проводя 
климатический курс, который не окажет никакого воздействия на климат, но уже поднимает 
цены на энергоресурсы, наносит ущерб частным потребителям и промышленности, а сейчас к 
тому же укрепляет позиции бесцеремонных кремлевских бандитов. 

Британия и ЕС взяли на себя обязательство к 2050 году выйти на чистый ноль по 
выбросам парниковых газов, закрыв угольные электростанции и вложив миллиарды в 
проекты солнечной и ветровой энергетики. Германия и некоторые другие европейские страны 
в основном запретили добычу методом гидравлического разрыва пластов. Из-за этого 
европейские лидеры стали подобны морским путешественникам из 16 века, которые 
возносили молитвы за благоприятный ветер и хорошую погоду — ведь сейчас энергетические 
цены растут и падают в зависимости от облачного покрова и ветра. 

Германия тоже навредила себе, когда канцлер Ангела Меркель решила ликвидировать в 
стране атомную энергетику, чрезмерно отреагировав на аварию 2011 года в Фукусиме. В 
будущем году эта страна закроет свою последнюю атомную электростанцию. Сейчас в 
Еврокомиссии идут дебаты о том, надо ли относить атомную энергетику к устойчивым 
источникам энергии. Если такое решение будет принято, это поможет снизить финансовые 
затраты на атомные проекты. Но Германия против. 

Готовность Европы наносить себе ущерб во имя недостижимых климатических целей 
является одним из величайших в истории актов самовредительства. Однако европейские 
руководители все равно собираются на международную климатическую конференцию, 
которая состоится в следующем месяце в Глазго. Они твердо намерены и дальше активно 
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заниматься энергетическим мазохизмом. А американский президент Байден полон 
желания присоединиться к ним, забыв про энергетическую безопасность. Путин наверняка в 
изумлении от такой стратегической удачи. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.10.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 71,06  ▲ 0, 09 

EUR 82,62  ▼ 0, 07 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


